
ORDRE du JOUR : 
 

1)  Fonctionnement du Conseil d’école : Approbation du procès-verbal du CdE n°1 ; 

2)  Vie scolaire : effectifs et carte scolaire, modification du secteur scolaire, évaluations CP-CE1, projets 
pédagogiques 2021-22, projet MOBY d’écomobilité ; 

3) Sécurité et équipement : Protocole sanitaire, Exercices de sécurité, Travaux demandés – réalisés ; 

4) Questions diverses : 70e anniversaire rattachement Venoix, Enquête Climat Scolaire DDEN ; 

École Élémentaire d’Application Jean MOULIN - 10, rue Lucien Nelle - 14000 CAEN 
 

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D’ECOLE n°2 

du Jeudi 3 Mars 2022 
  
 

♦ Présents : 

Directeur : CHENAL Marc 
Enseignants : BENFERHAT Alain-Pierre, FAUDEMER Laurence, FAVALESSA Nathalie, GERGAUD Cécile, HUARD Virginie, 

NATIVELLE Céline, SAYAH Nadia, SIMON François,  TAMION Nathalie, THORAVAL Amélie 

Représentants des parents : EL FEKY Samia, LANGLOIS Anthony, LOUVEAU Caroline, MAMBERTA Mathieu, RICHARD 

Armelle, TREVEL Laetitia, VILLEROY Nicolas, PERRAULT Agathe. 

Conseillère municipale : /                                   DDEN : CHAUVIN Joël 

Personnel de la Mairie : GAUMONT Martine 

♦ Excusés : CLEMENT Isabelle, MARIE Hélène (P d’E) - ROCHEFORT Emilie (Conseillère municipale) - FOSSET Olivier, 

♦ Absents :  JOLY Julie, 
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

1. FONCTIONNEMENT du CONSEIL d’ECOLE : 
 

Approbation du procès-verbal du Conseil d’Ecole n°1 : Le procès-verbal du premier conseil d’école est approuvé. 
 

 

 

2. VIE SCOLAIRE : 
 

Effectifs et mesure de carte scolaire : 
 

Les effectifs au 01/03/2022 sont : 210 élèves (avec regroupement Ulis) / 198 élèves (sans Ulis). 
Effectifs en progression depuis le début de l’année : 203 élèves en septembre 2021. 
 

Equipe pédagogique : arrivées de Marine BUTEMPS (décharge Mme Sayah en CM1) et de Clémence GUERINEL 
(décharge de M. Benferhat en CP) depuis fin janvier en remplacement de M. Salaun. 
 

Carte scolaire : 1 fermeture de classe est prévue pour la rentrée 2022. Les prévisions d’effectifs réalisées en 
novembre sont de 205 élèves avec Ulis / 193 élèves sans Ulis. Pas de baisse d’effectifs envisagée par rapport à 
septembre 2021. 
La situation pourra être réexaminée en juin 2022 en fonction de la situation prévue pour la rentrée. 
Le poste de Maitre-formateur sera maintenu ; un(e) enseignant(e) devra participer au mouvement… 
 

Modification du secteur scolaire : 
 

Un groupe de travail a été créé en novembre 2021 à l’initiative de la Direction de l’Education pour proposer 
des modifications de la sectorisation scolaire. 3 réunions ont été organisées : 03/12 – 03/02 – 28/02. 
Remerciements à Mme Richard et M. Villeroy pour leur mobilisation sur ce dossier. 
 

Les secteurs concernés sont les secteurs des écoles Jean Moulin, La Maladrerie et Authie sud : la réflexion a 
porté sur la rue L. Borderieux, l’avenue N. Oresme et les immeubles situés au nord du boulevard G. Pompidou. 
M. Chenal a présenté au conseil des données chiffrées sur les effectifs concernés, sur les durées de trajet à 
pied / en vélo / en voiture, sur les projets immobiliers prévus … 
Après discussion, la proposition retenue par le groupe de travail et qui sera présentée en conseil municipal est : 



- Changement de secteur pour la rue Louis Borderieux : passage au secteur de La Maladrerie pour les 
nouvelles inscriptions. 

 

Evaluations CP-CE1 : 
M. Chenal a présenté les résultats aux évaluations nationales CP et CE1 de début d’année. 

Les résultats sont sensiblement plus faibles pour les élèves actuellement scolarisés en CP. Cela confirme les 
constats des enseignants : plusieurs élèves de CP sont en grande difficulté. Une grande hétérogénéité est 
constatée (effet cohorte probable). 
Ces élèves n’ont pas pu bénéficier des interventions du maitre E du RASED. 
M. Villeroy s’interroge sur l’opportunité de fermer une classe pour ces élèves en particulier, qui vont être 
scolarisés dans des classes plus chargées. 
Certains parents regrettent l’utilisation du chronomètre dans certaines évaluations car il génère beaucoup 
d’anxiété chez leur enfant ; les enseignants expliquent que les épreuves sont standardisées et qu’ils doivent 
respecter strictement un protocole de passation. 
 

Projets pédagogiques  : 
 

Les projets pédagogiques programmés au premier trimestre ont pu être conduits comme prévu : projet « Jeux 
m’amuse » (CE1), projet « Ma cour d’école en 2030 » (CE1), projet Christian Voltz (écoles), projet randonnée 
(CM1), … La crise sanitaire a impacté de façon plus importante le projet comédies musicales (CE2). 
Le projet jardin (CP et CM1CM2) va être lancé prochainement : premières plantations. 
 

Projet MOBY d’écomobilité : 
 

Dans le cadre du projet d’écomobilité MOBY, un diagnostic en marchant a été réalisé le 22/01/2022 afin de 
lister les points à améliorer aux abords du groupe scolaire. M. Chenal a présenté les dix points retenus. 
Ont été discutés : le stationnement récurrent sur la bande cyclable de la rue L. Nelle, une information à faire 
sur le parking du chemin des écoliers qui est peu utilisé, l’installation de garages à vélos couverts, la sortie 
dangereuse de la cour arrière trop proche de la sortie des véhicules, … 
 

Le second comité Moby, réuni en avril, déterminera les priorités retenues. 
Le sondage en ligne, ouvert aux utilisateurs de l’école, reste accessible jusqu’au 15/03/2022. 
 

 

3. SECURITE et EQUIPEMENT : 
 

Protocole sanitaire : 
 

En période 3 (janvier-février), les contaminations ont été très nombreuses et elles ont impacté fortement 
l’organisation des enseignements : 65 élèves ont été contaminés sur la période, soit 30% de l’effectif global. 
Les parents d’élèves ont été compréhensifs et ont assuré la garde des enfants lorsque l’école n’a pas été en 
mesure de les accueillir.  
Depuis les vacances d’hiver, les contaminations ont chuté… 
 

Exercices de sécurité : 
 

Les exercices d’évacuation ont été réalisés. Les exercices de mise en sûreté ont été reportés et seront 
programmés prochainement. 
 

Travaux : 
- Réalisés : 

• Sanitaires :  pose des parois isolantes pour les urinoirs garçons réalisée du côté Cycle 3 / => à faire Cycle 2 ; 

• Problème de chauffage dans la classe de CE2 (AT) : mieux ; 

• Grillages : pose de grillages réhaussés à 1m80 dans les cours ; 

• Informatique : changement des postes des classes et de la salle informatique ; 
- Demandés : 

• Sécurité : la grille d’accès à la cour de la MJC est située juste à côté de la sortie des véhicules du parking du 
personnel. => danger. Un courrier va être envoyé  à la Direction de l’Education. 

• Evier pour la vaisselle du personnel : installation programmée prochainement ? ; 
• Aménagement du local élections pour le stockage du papier repro au rez-de-chaussée : à faire ; 
• Peintures : poursuite de la réfection des couloirs et salles de restauration ; 
 



 

4. QUESTIONS DIVERSES : 
 

 

70e anniversaire du rattachement de Venoix : 
 

Le 70ème anniversaire du rattachement de Venoix à la ville de Caen sera fêté entre le 2 et le 8 mai 2022. Le but 

est de valoriser le quartier et la richesse associative. 

A l’invitation du pôle de vie, l’école sera associée à : 

• Organisation d’un conseil municipal des enfants dans l’ancienne mairie de Venoix (L 2 mai 2022), 

• « Une rue aux enfants » : activités festives dans la rue Lucien Nelle (V 6 mai, 16h30). 
 

Enquête Climat scolaire : 
 

Les DDEN ont fait réaliser une enquête nationale sur les violences et la citoyenneté à l’école primaire pilotée 

par G. Fotinos. M. Chauvin en a présenté une courte synthèse : les phénomènes de violence et les atteintes à la 

laïcité sont bien présents dans les écoles. (Le document complet est consultable à l’école). 
 

Retards : 
 

Les retards de certains élèves sont très fréquents et ils perturbent grandement les débuts de matinée. Un appel 

au respect des horaires va être porté sur le LSU du 2ème trimestre pour ces élèves. 
 

 

 

Procès-verbal établi le 10/03/2022 

Secrétaire de séance : Mme EL FEKY                       Directeur : M. CHENAL 

      

      


